

EL MINERO DE ALMAGRERA.

REVISTA GENERAL DE MINERIA.

DIRECTOR: D. ANTONIO BERNABE Y LENTISCO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En toda España trimestre 6 rs.
Ultramar semestre 24 rs.
Extranjero id. 30.

Se suscribe en Cuevas en la Administración á cargo de
D. SERAFIN CAMPOY FAYOS,
calle de la Observacion núm. 1.º y fuera remitiendo al mismo el
importe en sellos de franqueo por carta certificada.

Se publica los dias
1—8—16 y 24 de cada mes.
Anuncios y comunicaciones á
precios convencionales.

ADVERTENCIAS.

Con el numero 64 indemnizamos á nuestros suscritores del tiempo en que, por razones ajenas á nuestra voluntad, estuvo en suspenso El Minero de Almagrera.

Al reanudar nuestra publicacion, dandola á luz en los dias en que estamos comprometidos, recordamos á los Sres. abonados que estan en descubierta de sus suscripciones, que las hagan efectivas lo antes posible, pues deben hacerse cargo, que de no llevarlas al corriente nos causan enormes perjuicios.

OTRA

Muchos suscritores se quejan de no recibir algunos numeros de nuestra Revista, siendo muy lamentable que tal cosa suceda, cuando esta Administracion hace las remesas con exactitud y puntualidad.

Si los Srs. empleados en correos fuesen tan amables que quisieran cooperar con nosotros para averiguar la causa de tales extravios, dispensarian al público un favor muy distinguido y que la redaccion de EL MINERO DE ALMAGRERA no sabia como pagarles.

LA PLATA

Y LAS MINAS DE LA SIERRA
ALMAGRERA.

(Vease el numero 64.)

III.

Los estrechos limites de este periódico, nos impiden entrar en diferentes consideraciones historicas acerca de estos estremos, que sin embargo de muy notorias, no todos

conocen. Fértil el suelo de nuestra patria, devorada por la general ambicion, y rico el subsuelo, las dos principales industrias naturales que contienen gérmenes de vida propia, y entran en poderosos elementos de prosperidad són, la agrícola, la minera y la metalurgia con todas sus consecuencias. A su sombra nacen y se cultivan otras no menos interesantes: se aumentan las transacciones, facilitan los cambios; el comercio y las artes se desarrollan: se crean hábitos de moralidad y de amor al trabajo, que es el principio de la riqueza y el manantial abundante de caudalosos bienes, arrojados por el suelo en este pais sin ventura, donde solo se agitan pasiones desordenadas de epicúrea codicia de goces sin trabajo, ó de pomposa, necia y perjudicial vanagloria que todo lo sacrifica en aras de una torpe vanidad ó del orgullo mas insensato.

La mineria en España es una verdad, y en la sierra de Almagrera un hecho comprobado con la continuada explotacion de muchos criaderos, asi como es una necesidad imperiosa la conveniencia de aligerar á la industria de las cargas que sobre ella gravitan. No pretende proteccion, por que ni vive del monopolio ni tampoco hay terreno, distrito ó zona minera conocida, en otros paises que puedan suscitarle competencia: lo que la experiencia acredita y la ensenanza reclama es, justicia en la concesion de los derechos, equidad en su distribucion; respecto á los intereses creados; observancia estricta y profunda sumision á la ley, y libertad ó ensanche en la orbita de su accion, para que pueda moverse y ejercitarse el interés individual ó el colectivo, sin traba ni inconveniente alguno.

La industria minera adormecida en España, durante muchos siglos, sacudió su aletargamiento á medida que la legislacion especial estendia el horizonte de sus especulaciones: á su amparo se explotaron las célebres minas de Guadalcanal, que se asegura fueron riquisimas, por mas que trabajos modernos no hayan comprobado la

continuacion de sus minerales. Luego los plomos de la sierra de Gador, y las de plata del renombrado barranco del Jaroso, con sus famosos criaderos del Carmen, Observacion, Esperanza, Animas y otras muchas que no han renocido par, en el mismo barranco, y los denominados Francés, Pinalvo y Chaparral, donde se halla el pozo de las Olivas de la Herminia, la Rafaela y la tan productora mina Encantada, como en todos los demas puntos y localidades de esta acreditada sierra.

La plata, se explotó abundantemente en Hiendelaencina, en el célebre Canto blanco, rico creston aflorado á la superficie, del no menos rico filon de Santa Cecilia. Al O. en la Fortuna y Perla y Tempestad, y al E. en la Suerte, Verdad, Relámpago y S. Carlos, Trellana y Vaseongado donde todavia se beneficia, aunque en exiguas proporciones. Hay minas de plata en Jargantillo y Horcajuelo en la provincia de Madrid; en Placenuela, Castuera, Calera de Leon y en otros sitios en la de Extremadura; en el Horcajo, Braza tortas, en todo el Valle de Alcudia, la Solana y Maestanza en la de Ciudad Real. Se encuentran en Córdoba, en la provincia de Jaen, en toda sierra Morena y en la de Cazorla, que los Romanos apellidaron, sierra argenteria, y en puntos mil, en todo el territorio de la península Iberica; en Granada, en Almería, en Cartagena, descollando las del Cabo de Gata, donde hay filones, como el de Santa Bárbara y Por si pega, cuya elevada ley llega hasta 36 onzas de plata; pero, donde es mayor el beneficio que de plata se obtiene es de los minerales que de Almagrera proceden y la que se encuentra acumulada en las Herrerías que en produccion espléndida sostiene ventajosa competencia con los distritos mineros de mas alta nombradía.

IV.

La plata se encuentra en la naturaleza en diferentes estados y combinaciones: en el de Sulfuro, Seleniuro, Bromuro, Teluro,